

Actualidades

Un juez con faldas

Una bella jovencita de veintidós años acaba de jurar su cargo de juez en Nueva York.

Una jovencita de veintidós años, en un cargo de juez, ¿no es una doble cosa inconcebible?

En primer lugar, una mujer de juez, teniendo que conocer tantas y tantas cosas que no se avienen con la educación que recibe la mujer, generalmente desconocedora de muchos intrínsecos humanos; parece algo inadaptable a la realidad actual del mundo.

En segundo término, ¿a los veintidós años, se puede ser juez? Para serlo, es decir, para desempeñar ese cargo, de grandes y profundas responsabilidades, con mediano éxito, hace falta un conocimiento depurado de la existencia; hay que tener una gran experiencia de la vida, porque el juez necesita, muchas veces, adivinar en el rostro de los que ante él comparecen, la verdad que sus palabras le ocultan.

Una mujer, en primer término, desligada de las más desnudas verdades de la existencia, e inexperta por su edad, después, parece que no puede ser un buen juez. Ese doble inconveniente hace casi imposible su actuación. Y si agregamos que esa jovencita, según dice el cable, es bella, muy bella, habremos de convenir más aún en su incompetencia para el caso.

Su belleza, aunque parezca que no, es un inconveniente más, porque es garantía de su inexperiencia. Ella le ha abierto todas las puertas a la pleitesía general, la ha rodeado seguramente de un ambiente de admiración que le allanará todas las dificultades; posiblemente ha vivido una vida deliciosa entre mimos y cortesías y no es ese el mejor medio de conocer todo lo que la vida, por suerte, oculta a la generalidad de las mujeres bellas, y todo lo que debe y tiene que haber un buen juez.

Mucho nos congratula el tema abordado en su Editorial por nuestro colega el «Diario de Costa Rica».

Con gran alteza de miras y sobrio razonamiento, señala el defecto esencial de que adolece la prensa diaria del país, y hace un llamamiento a los que en ella colaboran para que se esfuercen en dignificarla dignificándose a sí mismos.

El modo más rápido, viable y digno de conseguir el objetivo propuesto, es solidarizar la prensa.

No creemos surgieran mayores obstáculos para llegar a la meta, si como es de creer anima a todos el mismo ideal.

La unión es fuerza. La prensa de un país no necesita de apoyo oficial si sabe darse al público que es a quien se debe.

Mientras no goce de verdadera y franca independencia, no podrá merecer el respeto de unos y otros. Es indispensable conquistar la fe de los lectores alejando los recelos que hoy existen. Recelos y sospechas bien fundados porque todo el mundo conoce la forma de la prensa.

En Europa se ha llevado a cabo con el mayor éxito la idea que aquí apuntamos, sin que esto quiera decir que cada cual deje de defender su ideologismo propio por el mero hecho de estar solidarizado.

Entendemos por solidaridad, el mutuo apoyo de toda la prensa contra cualquiera arbitrariedad, atropello, injusticia, etc., ora vengan de poderes constituidos, altas esferas, empresas poderosas; ora sean originadas por sostener campañas de moralidad pública sin tendencias partidistas.

Estos puntos que a la ligera bosquejamos, deben ser estudiados por los principales dirigentes de la prensa diaria.

Nosotros, simples soldados de fila, prestaríamos gustosísimos el pequeño esfuerzo que representamos, y orgullosos nos consideraríamos si en día no lejano viésemos cristalizada en hechos la idea sugerida.

J NAVARRETE

Del momento Deportivo

El equipo de Beisbol que ha de enviarse a las Olimpiadas

Conforme lo prometido, audacia no llega a tanto para agrancarnos laureles que han de disputarse nuestros aventajados hermanos del norte, donde sí existe verdadera afición y estímulo por este género de sport.

De nuestro entrevistado obtuvimos así mismo la lista siguiente de jugadores para una novena de base-ball: Pitcher, Ramirez; Catcher,

Mario López; 1.º, 2.º y 3.º los integrantes nicaragüenses que participaron en nuestras olimpiadas a favor del equipo de su país, revelándose como un jugador de primera línea. Y si nuestra novena consigue reforzarse con uno o dos norteamericanos bastante notables que han participado en nuestros campeonatos, la faena tendrá que ser doblemente lucida.

A este respecto debe desterrarse el prejuicio de que los equipos tienen que ser inferiores por jugadores geninamente nacionales. Tenemos el ejemplo en los demás equipos internacionales que se disputan el campeonato en el mundo, reforzados con elementos extranjeros. El más famoso equipo español ha incorporado en sus filas al mejor jugador argentino que ellos conocieron en la reciente jira. El «Fortuna» trafa bandera cubana y entre sus componentes sólo habían dos de esta nacionalidad, un austriaco, Katzer y los demás españoles. En tal virtud no debe dudarse en adquirir la venia de estos jugadores yanquis que hace tiempo están vinculados a nuestro país.

Por qué somos incoloros

Hago la presente defensa, por que hace tiempo vivo bajo las tiendas de LA PRENSA alejando de sus aspiraciones de bien público, espiritualmente hermanado con todos aquellos compañeros que analicen su labor.

Con disimulada agresividad, impropia entre colegas, «La Nueva Prensa» de uno de estos días suelta la frase despectiva de que nuestro Diario ha de volver a sus tiempos incoloros por cuanto el periodista señor Merino se separa de la dirección.

Incoloros! ¿Qué valor tiene esta frase dicha por un periódico que no tiene a su haber el número significativo de campañas de orden cívico y moral de que está colmada LA PRENSA en siete años de vida laboriosa y cristalina?

Incoloros! ¿Acaso porque he no rechazado altivamente más de una propuesta comprometedora de nuestra independencia y decoro?

Incoloros! ¿pueden tardarse así nuestros desvelos anteriores, por que no hemos hecho de nuestro

Diario una galería rutinaria de mentidos elogios (¿y cumplido) de que están hartos los ricos?

Incoloros! ¿Somos en verdad incoloros porque no hemos sido ehandistas en el apogeo de esta agrupación, y luego carlistas al amanecer cuando soplan vientos de bonanza oficial?

Explíquese bien «La Nueva Prensa», porque si es en este campo comercial en que el periodismo debe definirse, nuestro Diario seguirá siendo incoloro, pero eso sí disfrutando de la reputación que deducimos del favor que nos dispensa un grupo bastante selecto de amigos y lectores.

En otro concepto, nosotros no tenemos las mismas rivalidades del salchichonero del cuento, porque nada nos asusta que huelva mal la mercadería agena si en nuestra casa no se come carne cruda, ni la tenemos en venta.

GENTIL CABALLERO

Enuadernacion De la revolucion de libros de Nicaragua

En la Imprenta de LA PRENSA se ha establecido un taller de encuadernación en el que se empastan libros de todas cuas, desde lo más sencillo hasta lo más lujoso, y a precios más económicos que en ninguna otra parte.

Cuando tengamos libros que encuadernar, tráigalos a este taller, que quedará satisfecho por el barato y perfecto del trabajo.

Con las últimas víctimas sacrificadas en holocausto de una causa, queda cerrado el paréntesis sangriento de la República hermanada.

Quiera el cielo que:uelva la paz a los hogares huérfanos, y sea esta sangre derramada la ostia propiciatoria del bien y prosperidad que deseamos.

Telegramas rezagados

Un nuevo equipo de futbol

Carlos Solano, Limón. María Luisa Fernández, Casa Presidencial.

C. Wimer, Turrialba. Rafaela Alvarez, Puntarenas.

Gral. Emilio Chamorro, Guatemala.

María Morales, Heredia. Gilma Aguilar, Heredia. Enrique Ortega, San Ramón.

Hernán G. Salas, San Salvador.

Julián Cruz, Siquirres. Joaquín Machado, Puntarenas.

Roberto Geisemann, San Salvador.

Florencio Rivera, Puntarenas.

Cruz Castillo, Jinotepe, Beto, Orosi.

Las señas no se cobran; sírvase ponerlas para la mejor entrega de sus telegramas.

Mayo, 26 de 1926.

Acusando recibo

Hemos recibido el N.º 139 de «Reproducción» que dirige el culto y talentoso pon Elías Jiménez Rojas.

Su juicio crítico en el texto que nos ofrece, merece elogios entusiastas de parte de los amantes de la verdadera cultura del pueblo.

Ojalá logre atraer la atención del Gobierno en materia de suyo trascendental y urgente.

Cada juego internacional que presenciamos reanima el entusiasmo por el deporte, pues en cada una de esas temporadas vemos iniciarse a muchos jóvenes, que debidamente organizados en onenas concurren a practicar a la Sabana en las mañanitas del día domingo.

Ahora son los porteros y acomodadores del Teatro América los que han formado un equipo de futbol, asociados de sus colegas del Variedades y el Moderno.

Inspirados estos muchachos en la inmortal obra de Dumas que ha visto desarrollarse en la pantalla con todas sus escenas de hidalgía y valor, han puesto a su equipo el sugestivo nombre «Los Mosqueteros».

¿Quién ha de desafiarlos en el futuro, si en cada equisista de éstos se revela un Artagnan que tiembla Dios en el misterio?

Un buen espejo

Roma.—En consonancia con la medida aprobada recientemente por la Cámara de Diputados prohibiendo beber licores alcohólicos y fumar a los adolescentes menores de dieciséis años, ha sido nombrada hoy una Comisión Nacional de Maternidad e Infancia integrada por los médicos más distinguidos del reino.

Esta comisión forma parte de una serie de organismos con los cuales el gobierno se propone combatir el maltusianismo y dar la protección y cuidado debidos a los niños que, si el estado no interviene, probablemente perecerían.

España, Francia y el Riff

Años ha que la conquista de ese trozo de territorio africano preocupa hondamente a las potencias europeas. El tratado de París concede derecho a mantener dos zonas más o menos explotables. Sus límites están claramente definidos. Los hijos del Riff, no fueron previamente consultados del reparto acordado por los futuros poseedores. Convenía y se hizo. Las razones de ciertos despojos diplomáticos se dan con la fuerza de las bayonetas. Suele ser por regla general la mejor garantía del derecho. Así lo han venido demostrando España y Francia en Marruecos.

Ríos de oro y sangre han corrido para finalizar una ocupación infuca. Se habrá salvado el decoro nacional. Los ejércitos cubiertos de gloria en olarán sus banderas en los confines del territorio conquistado. Una vez más triunfó la civilización de la barbarie.

En las Cancillerías interesadas, habrá júbilo inusitado por la rendición del Caudillo rebelde, que ha sabido tener a raya a las dos potencias del botín. No digamos que es muy gallardo el último gesto de Abd-el-Krim; más posible fuera que su espíritu de tenaz guerrillero reencarnara, con el tiempo, en cualquier otro hijo del Profeta, y por ley histórica se repitiera el hecho que tuvo lugar en España en el siglo XV.

Los trovadores cristianos pulsaron las cuerdas de su laud bajo los sauces del Genil, celebrando la bravura de las indomables mesnadas, que al ondear los pendones de la Cruz sobre los muros de Granada, lanzaron a zegrías y abencerrajes al otro lado del mar, a que recordaran en sentidas endechas bajo las palmeras del desierto sus hermosas odaliscas y sus pasados placeres de la inolvidable Alhambra.

Bien pudiera suceder que en siglo venidero, el trovador mogrebino pulse también las cuerdas de su lira para cantar la santa independencia conquistada, y lance al otro lado del Mediterráneo a franceses y españoles a recordar en rabiosos madrigales, bajo el azul de sus cielos, sus pasados desaciertos de dominación fantástica.

Porque fantasía, y pura fantasía es creer dominar el Riff con armas o sin ellas.

Un pueblo de las costumbres y religión como éste, no acepta sino aparentemente la presencia de otra raza en sus fronteras.

Fechas de triste memoria se repetirán indudablemente para baldón de los dominadores. Entonces, con golpe tras golpe, comprenderán España y Francia la sin razón de sus derechos por muy ajustados que sean a la Diplomacia moderna.

Celebren, pues, el éxito de la jornada. Pero no olviden que hay temeridades que se pagan caras.

J. NAVARRETE.

TOSFERINICA
el mejor remedio para la
TOSFERINA
Se garantiza el éxito
Farmacia "El Cometa"
100 VARAS AL OESTE DEL MERCADO

MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE
AVISO

La Municipalidad del Cantón Central, en sesión de 23 de abril próximo pasado, dictó el siguiente acuerdo y que se publica para los efectos consiguientes:

XVIII.—De conformidad con el oficio N° 2061 del señor Contador Municipal, se aprobó su plan para robustecer la caja municipal, cominando a los contribuyentes a pagar puntualmente, se acordó: 1°) Que se avise al público manifestándole que se va a proceder a pedir el remate de aquellas propiedades que adeuden por impuestos; 2°) que el cobro incluye lo de acaeras, cordón y café, alcantarillado, arreglo de calles, etc.; 3°) que serán cerrados los negocios que no tengan al día el pago de sus impuestos; 4°) que se suspenda el servicio de agua a los que tengan impuestos atrasados, a fin de dar esas pajas de agua a otros que las solicite; 5°) se da un plazo hasta el 30 de junio entrante para cancelar los recibos atrasados junto con las multas correspondientes.

El Gobernador,
MACEDONIO ESQUIVEL

San José, 17 de mayo de 1926.

Contra la estética y el ornato público

Buena la ha hecho el Secretario de Gobernación al formular el proyecto para hacer desaparecer la hermosa plaza de La Artillería convirtiéndola en una Estación General de Camiones.

Eso ha levantado un polvo enorme. Todos están protestando y con sobrada razón pues significa una idea descabellada que sólo va contra la estética y el ornato de la ciudad. A más de eso, mientras menos plazas y jardines haya, mayor será el estado anti higiénico de la población.

Y bien lo dijo el apreciable doctor Hernández los jardines y plazas públicas son los pulmones de la ciudad.

Pero estamos seguros que ese proyecto no prosperará de ninguna manera.

Se despide el Consul del Perú

Don Carlos Fernández Mora, Cónsul de Perú en esta capital, pronto marchará para aquella República del Sur.

Ha permanecido entre nosotros desde la llegada del equipo futbolista peruano.

Con motivo de su próximo viaje al Perú, el señor Fernández Mora estuvo ayer tarde en la Casa Presidencial a despedirse del señor Presidente de la República, Licdon Ricardo Jiménez.

En febrero

se elegirá Presidente de la República

Según la reforma que se introdujo últimamente a la Ley Electoral, la elección para Presidente de la República se hará en lo sucesivo en el mes de febrero, del mismo año en que ha de tomar posesión de ese alto cargo.

En consecuencia ya no se volverá a hacer en el mes de diciembre, como hasta la fecha se ha practicado, evitándose con ella el largo tiempo que hay entre el día de la elección y el de la toma de posesión que es el ocho de mayo.

Solamente mediará ahora un lapso de tiempo de tres meses

Sastrería
R. A. MIRANDA

La preferida del público por sus últimos estilos y sus precios moderados.

TELEFONO 197
Pasaje Jiménez : San José.

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

No sera verdad tanta belleza

New Cork.—El "Times" loserta en su edición de la mañana, un artículo en el cual declara hallarse en posesión del secreto de las deliberaciones sumariadas del comité del comunismo internacional, reunido en Moscú en los meses de enero y febrero, anotadas por un agente del comunismo en el extranjero, que fué luego relevado por orden del comité central de Moscow

El ex agente, declara que conoce los planes para provocar la revolución en varias partes del mundo, incluso en México, en América Central y en América de Sur, y que debe esperarse que Rusia dé cuando menos se espere una sorpresa desagradable a los gobiernos de varias naciones del hemisferio occidental, y especialmente a los Estados Unidos.

El informante del "Times", dice que es uno de los representantes chilenos que asistieron a las reuniones de Moscú, empleando el alias de Oscar Toledo y Gómez. En el informe que presenta este individuo, se hace referencia a las dificultades surgidas entre Chile y Perú.

Así mismo informa, que los leaders del comunismo ruso, conceden una importancia capital a los asuntos de América del Sur, por medio de los cuales puede provocarse fácilmente un conflicto armado, con el consiguiente levantamiento revolucionario, que creará una situación embarazosa a los Estados Unidos.

Cuando Santa Ud. que le Comienza un Restriado tome el Laxativo BROMO QUININA para evitar la causa y para fortalecer el cuerpo contra ataques de Gripe o Influenza. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE halla en cada cajita. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

COSTA RICA EN LA MANO
Anuario de Información y Guía de interés general
PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2-00
Franco de porte a toda la República — Los pedidos a
Librería Española
de M. ría v. de Lines
SAN JOSE DE COSTA RICA — APARTADO 314

Marítimas

Limón 26 Quirós, José Peñuela, Ramón Rodríguez, José F. Pérez, José Arredondo, Fernando Núñez, José Blasco, María Soriano, Manuel Rodríguez, José A. Solano, Roy Chaderben, Ovidio Loria, Juan de Dios Pineda, Carg. Nueva Orleans: 20261 racimos bananos; Puerto Colombia: 200 sacos cacao en grano. Cristóbal: material del Circo Pabillones animales. Sin correo.

Hoy a las 7 hs. fondó el remolcador panameño Toni, procedente de Bocas del Toro, vía directa. Sin correo, carga, ni pasajeros.

Hoy a las 11 horas fondó el vapor inglés Cavina, procedente de Bristol vía Cristóbal, con 110 tripulantes. Sin carga, correo ni pasajeros.

Ecos de Centro América

Santa Ana, 25.—A LA situación internacional de Managua ante el Departamento de Estado Americano.

Francisco Moreno, Hilario Flores y Eugenio Bolaños fueron encontrados esta mañana asesinados horrorosamente macheteados cerca de la finca Saucé, camino Metapán, corta distancia de esta ciudad. También fue ultimado a balazos en una aldea el señor Antonio Manuel Herrera por Manuel Peña. —"Diario de Santa Ana".

Puerto Cortés, 25.—Han empezado a circular folletos en Washington por Carlos Cuadra Pasos explicando la

—Aquí nunca se ha creído que la revolución de Nicaragua prospere como lo de las noticias venidas de San Juan del Sur. —"El Marino".

Tegucigalpa, 25.—Sábese que terminó el movimiento revolucionario en Nicaragua con la toma de Bluefields por parte de las fuerzas gubernistas. —El Vicepresidente Quezada llegó ayer a New York. —"El Cronista".

La llanta ideal por su suavidad, duración y precio es la

Firestone

Nada mejor consigue Ud. para su automóvil o camión si quiere servicio por mucho tiempo

COSTA RICA MOTOR CO.
AGENTES

Tribuna Libre

Imagenes y Reliquias

Extracto de la obra de M. A., titulada "Supuesta Visita de San Pablo a México." Escena en la Catedral de la ciudad de México. Conversación simulada entre San Pablo y el Obispo.

—Decídme: ¿Qué significa este retablo que representa a unos pobres en medio de las llamas?

—Señor, representa el Purgatorio y se ha puesto junto al altar del Perdón para que los fieles vean cla amente cuales son los padecimientos que sufren en el otro mundo sus parientes difuntos, y de este modo se consigue que este pobre altar tan calumniado, sea profundamente socorrido y auxiliado, pues son muchas y muy urgentes las necesidades que se remedian con sus limosnas.

El Santo Apóstol, indignado diría: Veo que estas imágenes que adornan este templo están puestas por vosotros y no por los antiguos atecas como yo había creído al principio. Con razón os habeis negado a destruirlas. Pero sabed, hermanos, que todos los que adoran imágenes de talla, son idólatras, y que vosotros lo sois por esta razón; y que más me valía haberme vuelto al cielo antes de haber penetrado en este lugar, donde he hallado las mayores abominaciones.

—Pero Santo Apóstol, ¿resotros hemos puesto estas imágenes y las adoramos, pero no fijamos en ellas abso'lutamente el objeto de nuestra adoración, sino que dirigimos ésta a los santos que representan, que están en el cielo, y a los que como amigos de Dios, los tenemos como nuestros medianeros, abogados e intercesores para con el Padre, y por esto les dirigimos nuestras oraciones, les abrimos nuestro corazón y les manifestamos nuestras necesidades. Y a la verdad que no estamos arrepentidos de tener tales intercesores y los acumulamos cada día más y más, por ser tantas las aflicciones que nos agobian en este mundo. Las ventajas que de esto nos resultan, cualquiera puede palpar, porque si estamos malos de las muelas, por ejemplo, acudimos a Santa Apolonia para el alivio; si nos enfermamos de los ojos, de manera que nos resultan cataratas, le pedimos a Santa Lucía que nos quite estas pelucias tan molestas y odiosas que nos privan de disfrutar la luz del día. En los dolores de parto acudimos al bendito San Vicente Ferrer. Para hallar las cosas perdidas nos encomendamos a San Antonio, el caberón, llamado así por la enorme cabeza que al resaltar le pliega colgando sobre los hombros. Para que nuestras cosas no sean presas de algún incendio tenemos como abogado a San Caralampio. Para libertarnos de ladrones acudimos al buen San Dimas y a las Animas Benditas; pues es imposible que se pierda algo en las casas en cuyas puertas se colocan estampas de las Animas, o de San Dimas. Para hacer que se vayan de entre nosotros las malas lenguas y los chismosos, rezamos la novena de San Judas Tadeo. Para conseguir dinero nos hincamos delante del Santo Niño Cautivo, le rezamos siete benditos, pedándole nuestras masitas, como lo hacen los tierrecitos niños cuando piden pan a la Virgen. Además, poseemos muchas reliquias de los Santos, delante de las cuales nos hincamos reverentes para adorarlas y besarlas, pues con estos actos meritorios ganamos muchas indulgencias y la remisión de todos nuestros pecados. Estas reliquias, por otra parte, son muy raras y preciosas; nos han venido de Roma la mayor parte, y buenos pesos han costado a nuestros antepasados. Última que la policía de Victor Manuel ha ya descubierto en grande fábrica romana de reliquias de todos precios, de todas especies y de todo gusto, que habia en la ciudad eterna. Según nos dicen: "Había en aquel vasto almacén, pedruzcos de hueso, mo tones de trapo sucio; todo esto guardado con el cuidado más exquisito, todo esto consorvado, numerado, apartado, puesto en cajas, mercado con el número de indigenas que cada reliquia concidía; sellado con sus precios y vendido a los creyentes de los dos mundos." Eric pequeño comercio marchaba a las mil maravillas; desde los cabellos de la M. gárea hasta las babas del bienaventurado San Francisco de Paula, que buenos novios concede a las muchachas que le rezan los trece viernes en la iglesia de la Esplanada de esta capital.

—Pero, ¿cuáles son las reliquias que vos tenéis? preguntaría el Apóstol con amargura.

—Mirad esta hilcha es el resto del vestido de nuestra Señora Santa Ana; este zapato viejo lo calzó Santo Tomás; las cuentas de este rosario se formaron con las piedras con que mataron a San Esteban; esta capucha perteneció al más grande de los inquisidores, Domingo de Guzmán, que fué el que quemó un gran número de herejes estas muelas....

—Silencio; ya no quiero más muelas, ni más mentiras, ni más supersticiones como me estais aglomorando. Deseo que conozcáis la verdadera religión, porque al presente sois verdaderos idólatras supersticiosos, pues atribuis grandes virtudes a esos amuletos viles y mentirosos. Traedme una Biblia en el acto y os demostraré....

—No tenemos Biblias en la Catedral.

—¿Cómo! ¿ni un solo ejemplar del Código Sagrado de la Revelación tenéis en esta iglesia que se dice ser de cristianos?

—Ni uno solo, Santo Apóstol.

—Pues que en el acto vaya uno de esos niños que están vestidos de colorado para que compre una.

—De ninguna manera hagais tal cosa, Santo bendito; mejor que vayades a traer una de nuestras Biblias anotadas que el padre sacristán, que vive aquí, traiga prestamente, que viva. Entonces se adelantaría el padre, y haciendo a vos, hermano Obispo, mil genuflexiones y reverencias, os diría, con voz trémula y angustiada: Ilustrísimo, Reverendísimo y Piadosísimo Señor, la Biblia que tengo es de Venecia, pero está trunca, pues sólo me queda el primer tomo y a este lo han roído los ratones; si así le sirve a Vuestra Señoría Ilustrísima y Piadosísima, la traeré en el acto, pues se andará con violencia hasta cuando voy a decir misa.

El Santo Apóstol, con semblante airado os increparía: ¿Por qué despreciais así la Palabra de Dios? Si habéis caído en tantos errores, es porque ignorais las Santas Escrituras. Bien os convienen las palabras que dirigió Jesús a los Saduceos: "Errais ignorando las Escrituras." Vosotros o habeis forjado con vuestras propias manos estas imágenes y os inclináis ante ellas y las adorais, con tanto que cometéis el espantoso pecado de idolatría que Dios prohibió solemnemente en el segundo precepto del Decálogo.

—S. hor, para quitar de encima de nosotros la gran mancha de idolatría, nuestro rey ha mandado suprimir el segundo precepto del Decálogo en el catecismo que se pone en las manos de los niños, y con esta inenarrable arbitrio hemos podido erguir a los pueblos y decirles el dinero que tanto necesitamos para....

—No me digáis para que necesitais ese dinero, ya bastante me habeis dicho que es para mantener a vuestros sobrinos y para otros gastos precisos. Me basta saber que con esta presión del segundo precepto habeis pervertido a un nuevo y espantoso crimen. Vosotros orais a los santos que están en el cielo, que no pueden oírlos ni contentarlos, porque sólo Dios es el que está presente en todo lugar, y todas las cosas las está mirando y entendiendo.

—Pero, Señor, los teólogos nos han enseñado que Dios revela y presenta nuestras oraciones a los santos, cuando les rezam s.

—¡Callad; no propaguéis esta doctrina blasfema, pues es una blasfemia asegurar que Dios es vuestro mediador entre vosotros y las criaturas que están en el cielo! De todos modos yo siempre me lamentaré de que ignoreis las Santas Escrituras, en ellas enseña el Espíritu Santo que no hay muchos mediadores entre Dios y los hombres. En la primera epístola a Timoteo, capítulo 2, verso 5, se lee expresamente: "No hay más que un Dios, y un Mediador entre Dios y los hombres, Jesucristo hombre." A este Señor Jesucristo es al que debéis adorar, a El debéis creer, y a El debéis pedir que interceda con el Padre Celestial por vosotros; porque aunque es verdadero hombre también es verdadero Dios, y por lo mismo está en todo lugar, siempre pronto y dispuesto a escucharos y a recibirlos con benignidad y cariño.—Ab., por B. MONTLLAU.

Amor de Madre Progreso del arte lírico

Llevado un gentil mancebo del amor hasta el delirio con acento febril, loco, un día a su amada dijo:

—Pídeme cuanto te agrade, y lo tendrás ahora mismo... Ni las joyas de mi madre negar puedo a tu caprichol...

Al escucharle la hermosa repuso con tono altivo: —Sus joyas!... Para qué joyas? Su corazón sólo dijo:

Corrió el mancebo a la estancia do en sueño dulce y tranquilo la infeliz madre soñaba con el amor de su hijo.

Llega, en el pecho la hiere con golpe certero, impío, y el corazón le desprende palpitante, estremecido.

Torna con él en la mano corriendo veloz, sin tino, que anhela precto ofrendarlo en el altar de su idolo.

Y apenas a los umbrales llega del amante asilo, resbala, vacila... y cae cual árbol del rayo herido...

Y del corazón materno brota una voz de cariño, tierna, amorosa, diciendo: —¿Te has hecho daño, hijo mío?

JACINTO VERDAGUER

Datos sobre aviación

Notas de Inglaterra

Vuelos efectuados en 1903:

Velocidad, 20435 millas por hora.

Distancia continua, 852 pies.

Duración del vuelo, 59 segundos.

Altura, 15 pies.

1924. — Velocidad, 266 millas por hora.

Distancia continua, 3.293 millas.

Duración del vuelo, 38 horas.

Altura, 39.857 pies.

Por lo que hace a los dirigibles, la comparación es igualmente maravillosa:

1903. — Capacidad de gas, 400.000 pies cúbicos.

Longitud, 420 pies.

Potencia del motor, 32 H. P.

1924. — Dirigibles:

Capacidad de gas, 2.472.000 pies cúbicos.

Longitud, 656 pies.

Potencia del motor, 2.000 H. P.

Se están construyendo dirigibles gigantes de 720 pies de longitud, con capacidad para 5 millones de pies cúbicos de gas, y cuyos motores desarrollan una potencia de 4.200 caballos; pero aún no es este todo: se proyecta la construcción de dirigibles con capacidad para 10 millones de pies cúbicos de gas, que pueden transportar una carga de 200 toneladas.

El servicio total de líneas aéreas comerciales de gran velocidad es de 20.000 millas en todo el mundo.

BOJICA LA VIOLETA

Cuidadoso Despacho de Rectas

VERM.FUGO "LOMBRIJDA"

Mata Lombrices que sabe a Miel

CREMA "VIOLETA"

Famosa Preparación para el Cuts

Confiterías, Refrescos, Helados de varias clases

Si necesita buenas obras pase a la dirección de "La Prensa"

Berlín.—El "Berliner Tageblatt" anuncia que es casi seguro que Paderewski, el famoso pianista, lanzará su candidatura para la presidencia de Polonia.

Toda Francia está pendiente del conflicto de Marruecos

París.—La mayoría del pueblo francés está hoy prestando gran atención al conflicto de Marruecos. Se ha sabido que Abd el Krim ha enviado al Comisionado Steeg una carta importantísima, cuyo texto es desconocido, pero se cree que se refiere a nuevas proposiciones de rendición.

Es muy posible que así sea. Pero converngamos en que a la larga se reanudarán las actividades. ¿No es así?

Frases célebres

En general, el hombre no puede echar en cara al hombre su destino. ¿Quién se atreverá a jactarse de su dicha y a insultar la desgracia ajena, si el que es atormentado hoy no se sabe si lo será mañana?

En todas partes la extensión de los derechos se mide por la magnitud de la fuerza.—Demóstenes.

Asestadero ELLABERINTO

y Deposito de Maderas del PACIFICO

50 VARAS SUR DE LA CATEDRAL

Ofrecen toda clase y cantidad de

MADERAS

Al hacer sus compras, tenga la bondad de consultar nuestros precios

POCHOTE

De primera calidad, UN GRAN SURTIDO

Trabajos de torno y calado y toda clase de molduras. Fabricación de cajas para jabón, velas; vinos, puros, etc. etc.

MARIANO STRUCK

Teléfonos: Laberinto: 937 N, Depósito: 539

Los mejores libros de los principales autores, en la Librería Falcó

Moral filosófica

El materialismo de los todos lleguen a ser perfectos. No habrá dicha sino cuando todos sean iguales, pero no habrá igualdad sino cuando todos sean perfectos. La dicha en la vida es el trabajo libremente aceptado como un deber. Yo conservaré hasta el fin de la vida la certidumbre, la ilusión, si se quiere, de que la vida es un fruto sabroso. Los que las comparan con las rosas de J. ricó, que se encuentran en las cenizas cuando se estrujan, colocan sus propias patas sobre los fines de la naturaleza. No había nemisma, sino la superioridad cesidad de ultrajarlas; las relativas: son orgullosos y rosas son para que se las egoístas. Por lo que hace a huella y se las admire.

ERNESTO RENAN

Advertisement for Dunlop tires. Includes an image of a tire and text: "DUNLOP", "Distribuidores. J. P. Arango & Co. San José, Costa Rica."

Advertisement for Manuel Madrigal Q. Barafillo de casimires Y ropa hecha. LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA.

